



Insta a prevenir las situaciones de exclusión en una declaración que obvia los conflictos por los realojos

El Parlamento aboga por facilitar el acceso del pueblo gitano a una vivienda digna

S. Lorenzo

SANTIAGO | La Cámara gallega aprobó ayer una declaración institucional consensuada por los tres grupos a favor de la inclusión social del pueblo gitano. El escrito, al que dio lectura la vicepresidenta del Parlamento, Tereixa Paz, constata que la integración social de este colectivo sigue pendiente, y asume la necesidad de «que se siga trabajando e tomando as medidas oportunas que aseguren o dereito constitucional universal a gozar dunha vivenda digna». Pese al contexto conflictivo en que se enmarca esta iniciativa, la declaración obvia los problemas sociales creados en varios concellos en torno al realojo de personas de etnia gitana que viven en chabolas.

El texto reseña que la exclusión social «non é tan só consecuencia da insuficiencia de recursos económicos, senón tamén froito dunha acumulación de limitacións ou déficits no eido educativo, sanitario, de vivenda, emprego, educación e de participación social, que impiden que as persoas ou grupos que os padecen accedan a bens ou dereitos considerados básicos». En la declaración, los tres grupos parlamentarios subrayan que entre los afectados por ese fenómeno de la exclusión social figuran «persoas de etnia xitana e outros colectivos que tradicionalmente veñen sendo rexeitados e apartados dos circuitos normalizados da vida da

comunidade». En concreto, matizan que el colectivo gitano sigue siendo «un dos máis vulnerables e de maior exclusión social», y señala que las consecuencias se reflejan en el elevado índice de personas de esa etnia que viven en situación precaria, con un 30% de chabolistas.

Más esfuerzo administrativo

Ante esa realidad, el Parlamento admite la insuficiencia «dos esforzos feitos polas diversas Administracións» para procurar la integración, y, además de apelar a seguir trabajando para garantizar el derecho a una vivienda digna, reclama una política institucional responsable, que atienda el problema desde todos los ángulos. «Desde o Parlamento de Galicia instamos a abordar desde as políticas públicas o desenvolvemento dunha práctica institucional responsable, que desde unha visión integral aporte un enfoque multidisciplinar e multifactorial que atenda todas as dimensións das temáticas implicadas», propone.

En su declaración, la Cámara pide que se potencien acciones y prácticas inclusivas coordinadas entre todos los agentes sociales, y reitera que el reto es «asegurar a redución das desigualdades sociais e a prevención da aparición de situacións de exclusión». La lectura fue seguida en la tribuna del público por una representación encabezada por el presidente de la Asociación Pueblo Gitano, Sinaí Giménez.